

GUD.

... en Sierra de
las Quijadas hubo
pterosaurios o
reptiles voladores
hace 100 millones
de años?

Los Humedales de Guanacache, Desaguadero Y del Bebedero, San Luis, son áreas naturales Ramsar, de importancia internacional.

### ¿Qué es la **Red** de Áreas **Naturales Protegidas** de Mendoza?

Es un sistema integrado por 19 reservas que hay en la provincia. Entre otras, están el Parque Provincial Aconcagua, el Monumento Nacional Puente del Inca y la Reserva Natural Laguna del Diamante.

¿A qué animales salvajes protege la **Ley 6599**?

Esta ley mendocina de 1998 declaró monumento natural provincial a varias especies de animales silvestres: cóndor, choique o suri, guanaco, tortuga del macizo extracordillerano del Nevado, liebre mara (criolla o patagónica) y pichiciego.

¿Qué tiene de especial el Parque Nacional **Sierra** de las **Quijadas**?

Ubicado en San Luis, es uno de los destinos favoritos de los paleontólogos, porque allí fueron encontrados huellas de dinosaurios y restos fósiles. Conserva bosques de quebracho y algarrobo, además de albergar cóndores, águilas, maras y zorros grises.

¿Qué actividades se pueden realizar en el Parque Nacional **El Leoncito**?

Entre otros atractivos, cuenta con dos observatorios astronómicos y la flora y fauna típicas del clima árido. Además, se recomienda hacer las visitas guiadas por la noche, para aprovechar los telescopios y apreciar el cielo estrellado de San Juan.

En el Parque Provincial Ischigualasto el recorrido clásico pasa por el Valle Pintado, la Cancha de Bochas y el Submarino.

## ¿Dónde queda el área protegida La Ciénaga?

Se encuentra en el departamento de Jáchal, en San Juan. Es una localidad declarada área protegida para preservar su valor geológico y arqueológico y su biodiversidad.

#### ¿En qué lugar está el Valle de la Luna?

En el Parque Provincial Ischigualasto, en San Juan. Fue declarado Área Protegida provincial en 1971 y Patrimonio de la Humanidad de la Unesco en 2000. Tiene formaciones geológicas de hace 250 millones de años. Aquí se descubrieron los restos fósiles de *Taytalura alcober*i, un antepasado de los lagartos.

# Fiestas y festivales

En Papagayos, San Luis, se celebra el Festival de la Palmera Caranday, en homenaje a esa planta típica del pueblo.

GUE ...

... la Fiesta
Nacional de la
Vendimia se lleva
a cabo desde
1936?

Durante la Fiesta de los Enamorados en Barreal, San Juan, se cantan valses y canciones populares por las calles.

¿Por qué es tan importante la Fiesta Nacional de la Vendimia?

Esta fiesta se celebra en Mendoza y es una de las más populares e importantes del país. Se trata de un símbolo de cultura y tradición, donde se puede apreciar de cerca el proceso con el que se produce el vino, rodeado de baile, teatro y fueros artificiales.

## ¿Qué otras fiestas y **festivales** se llevan a cabo en **Mendoza**?

iMuchos otros! Por ejemplo, el Festival Nacional de la Cueca y el Damasco, el Festival Nacional de la Tonada, la Fiesta Nacional de la Ciruela y la Fiesta Nacional del Turismo y el Vino. Todas celebran sus actividades, cultura y cultivos.

### ¿Cuáles son las fiestas y **festivales** que se realizan en **San Juan**?

Entre otras, se celebra la Fiesta Nacional del Sol, que incluye gastronomía, carruajes, artesanías y espectáculos, y la Fiesta Nacional de la Tradición, en Jáchal, donde se lleva a cabo el Fogón de los Arrieros, uno de los actos centrales del evento.

### ¿Qué es la Fiesta Nacional de la **Calle Angosta** en San Luis?

Esta fiesta nació en 1984 en Villa Mercedes para honrar sus raíces culturales. Actualmente es uno de los eventos más importantes de San Luis, que se realiza en diciembre.

### ¿Por qué motivo lleva **ese nombre** la fiesta?

"Calle angosta" es una cueca (danza tradicional) creada por los poetas José Adimanto Zavala y Alfredo Alfonso, a quienes quisieron rendir homenaje los lugareños de Villa Mercedes.